

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4798.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 22 DE JUNIO DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas, y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

APUNTES SOBRE LITERATURA.

Nuestro fin al escribir este artículo es solo hacer ver que la literatura no es un pasatiempo ligero del hombre; y presentaremos un bosquejo de lo que ha sido, y cuales fueron las causas del estado actual de las letras.

La literatura, basada sobre principios que nada tienen de arbitrarios, sujetas a las leyes fijas conformes a las de la naturaleza interior del hombre, es el santuario, depósito fiel de las creencias de un pueblo; el faro seguro, aunque no siempre irradiando luz clara, que se presenta a la multitud en épocas de conmociones, como señal de un gran paso progresivo; como estímulo para llevar a cabo una grande obra, sea esta la de la regeneracion de una sociedad, o como anunciadora de desastres.

El desarrollo de la literatura se manifiesta cuando crece el desarrollo de la civilizacion; y cuando un pueblo se sume en la ignorancia, la literatura enmudece; acaso deja escapar un bajido que bien pronto es oscurecido o acallado por la neblina de la barbarie o los gritos atronadores del desenfreno. Las voces de San Isidoro y de Beda el Venerable en el siglo VII, que formarán contraste con el chisporroteo de las llamas que destruían para siempre la biblioteca de Alejandria, alimentadas por el bárbaro Omar? A Grecia y Roma subiendo al mas alto grado de esplendor por su gloria militar y política, no las acompañan las letras en su apogeo?

Al lado del gran hecho de la retirada de los diez mil, vemos a Jeneonte, como al lado de César general está César literato. Por eso se dice con razon que la literatura es el barómetro de la civilizacion de los pueblos.

Hemos apuntado que la literatura está sujeta a leyes fijas y conformes a las de la naturaleza interior del hombre. Y así es en efecto.

La literatura, como manifestacion humana, tiene su esencia en el espíritu, que es el todo; pues que las letras sin espíritu son como un traje sin cuerpo; el las ánima, las crea; el molde que elabora la producción.

En el laboreo tiende el espíritu a la perfeccion, a realizar los principios estéticos; fija sus tendencias en Dios, en el Ser absoluto, infinito y uno que se le presenta como el modelo sublime, fuente de verdad y de belleza.

Al manifestarse exteriormente la literatura trata de guardar los principios establecidos, y se convierte en arte; pero arte que tiene vida propia, que vive por si y para todos, porque

la concepcion artistica tiene necesidad de que se vea el exterior. Así la estética y la preceptiva son los dos términos de la literatura, sirviendo la critica de medida para averiguar las relaciones entre la ciencia y el arte.

Ahora bien: en aquel pueblo donde las manifestaciones artísticas estén mas conformes con el ideal; donde, gracias al desarrollo, la ciencia tenga un campo dilatado en que realizar sus encubricaciones, allí las letras adquieren mas vigor, sus manifestaciones son mas espontáneas, y cuando una mano victoriosa y pacificadora las acoge con benevolencia, las presenta al reposo, y las estimula con la gloria, entonces tienen mas fuerza, mas abundancia, mas poder. Hay prueba mas irrefragable de esta verdad que el siglo de Augusto? Hay siempre poetas como Virgilio? Puede presentarse un cuadro mas completo de grandes hombres que el formado por el Cisne de Mantua, por Horacio, Ovidio, Tibulo, Propertio, Fedro y otros no menos ilustres? Y la corte de los Medicis, el siglo de los Felipes y el de Luis XIV no nos dicen nada?

Las letras, además, nos dan a conocer la lucha entre la Edad media y la época del Renacimiento, y el divorcio de los hombres de aquella edad y los tiempos modernos; establecen una línea divisoria entre las preocupaciones del pasado y los adelantos del porvenir, haciéndonos ver los esfuerzos de gigante que hace la humanidad para aspirar al bien, como complemento de su mision.

Las letras, asimismo, toman los mátticos de la civilizacion, se apropian los adelantos, y su historia nos dice cómo el materialismo griego y romano de los tiempos antiguos, unido a la creencia en la fatalidad como producto del politeísmo, es la antítesis de la religion de Jesús, que muestra al hombre su libre albedrío y le enseña a tener fe en sus divinas promesas, y cómo, ennoblecendo los sentimientos, hace nacer el amor con la emancipacion de la mujer, que era una sola cosa bella, y que en la Edad media este amor llega a su refinamiento por la galantería, como lo demuestran las novelas caballerescas de aquel tiempo, que es el carácter que las distingue.

No siempre las letras se han manifestado espontáneamente y sin obstáculos, sino que han sufrido reveses que han durado mas o menos; reveses producidos por los mismos que con su ejemplo saludable debieron dejar correr el torrente abundoso.

En el siglo VI, Gregorio el Magno, en una carta dirigida al arzobispo de Milán y otros obispos, les dice que los labios que pronunciasen el purísimo nombre de Maria y de Jesús no

debían mancharse con los de la impudica Venus y el adúltero Júpiter. Si bien la intencion del Papa no fuera tan trascendental como realmente lo fué, es el caso que se formó una especie de cruzada contra los monumentos literarios de la antigüedad, llevándola a la exageracion hasta quemar algunos clásicos. Este golpe casi decisivo, e hijo tan solo de la época en que fue dado, produjo su efecto, como se ha visto, sobreviniendo un silencio literario con visos de ser eterno; si en siglos posteriores la Santa Sede misma no se apresurara a reparar aquel daño. Retrocedamos, y cohenos una ojeada, aunque rápida, por el campo de las letras de aquellos tiempos.

El siglo III es la demarcacion de la literatura profana con la cristiana; en que esta se autodefinió y desplega sus alas sostenidas por la esperanza que la religion de Cristo ofrecia a los corazones.

Época digna de llamar la atencion, pues descubre horizontes inabundados por la luz de la fé, y que hicieron mecerse sobre sus nubes a Tertuliano y Origenes. Estos son como las llaves que abren una nueva era beneficiada mas tarde por los Crisostomos, Agustinos, Gerónimos y Lactancios.

El siglo V nos abre sus puertas de hierro, y el amante de las letras no puede menos de cubrirse el rostro. ¿Qué encuentra? Ruinas. Las letras huyen de la atmósfera que les prestaba vida y que se encuentra ahora impregnada de sangre: buscan un asilo, y todo está cerrado para ellas.

El caballo de Atila ólfatea aun algo que pueda devastar con su pisa, y Roma es ya solo una madrastra para sus hijas, aquellas hijas que contaron de laureles su vieja frente!

Constantinopla vive aun, mas con la vida del decrepito. Un destello débil se escapa de sus ojos anublados, que los cierra al acercarse un bárbaro vencedor. El griego vencido espera las condiciones de su derrota. Y ¡sublime ejemplo! Aarón-Alraschid impone la condicion de dejarle tomar copia de sus libros y manuscritos. El árabe acoge en su seno a las letras y las patrocina: a su llamamiento generoso su corte se llena de sabios y poetas, y las Musas comparten con las sultanas de Bagdad los amores del Califá.

Se continuará.

Seccion oficial.

La Gaceta del 18 publica los reales decretos que extractamos a continuacion.

—Ha sido nombrado vicepresidente del tribunal de Guerra y Marina, el teniente general don Antonio Falcon y Abellan.

—Ha sido relevado del cargo de capitán general de las Islas Baleares el Mariscal de campo don Joaquin Bissol y Marañosa.

—El Mariscal de campo D. José de Reina y Frias ha sido nombrado capitán general de las Islas Baleares.

—Ha sido admitida la dimision presentada por D. Juan Gonzalez Alfonso, director general de propiedades y derechos del Estado.

—D. Juan de Iñigo Concha Castañeda ha sido nombrado para reemplazar a don...

—Ha sido declarado cesante el inspector primero de Correos, D. Ramon Gonzalez Saravia.

—Ha sido nombrado jefe de administracion de la oficina de asuntos del ministerio de Ultramar, D. Esteban Quintones de Leon.

—D. Fernando Videla ha sido nombrado jefe de la oficina de asuntos del ministerio de Ultramar, D. Salvador de Alabete y Alberti.

—Ha dimitido D. José María Rodríguez Sanchez el cargo de director general de Negocios eclesiásticos y Gracia y Justicia del ministerio de Ultramar, y en su reemplazo ha sido nombrado D. José Nacajano Bravaud.

—Ha sido admitida la dimision presentada por D. Manuel Aguirre de Tejada del cargo de director general de Administracion y Fomento del ministerio de Ultramar, y del de vocal ponente de la Junta creada para abrir una informacion acerca de la reforma de leyes de las Antillas, nombrado don...

—Lo ha sido igualmente la de don Benjamin Fernandez Vallín, oficial de la clase de piameros del ministerio de Ultramar.

—Ha sido declarado cesante el intendente de Hacienda pública de la isla de Cuba don Eduardo Alonso Colmenares, disponiendo se encargue de la regencia de la Real Audiencia de la Habana.

—D. José María Michelena y Pino ha sido nombrado intendente de Hacienda pública de la Habana.

—Ha sido declarado cesante D. Cipriano del Mazo, gobernador político de la Habana.

—Ha sido nombrado gobernador político de la Habana D. José Gutierrez de la Vega.

—D. Tomás Rodríguez Rubil ha sido nombrado intendente de Hacienda pública de las Islas Filipinas, a consecuencia de haber declarado cesante a don Gabriel Alvarez, que desempeñaba dicho destino.

—D. Martin Belda ha sido nombrado director general de Obras públicas en comision.

—Por efecto de una reciente disposicion se ha reformado la plantilla de los inspectores de Correos, que se componia de un inspector primero, un segundo y tres terceros, y ha sido reducida a un primero, un segundo y un tercero, resultando una economia de 5,000 escudos anuales.

—Han sido declarados cesantes: D. José Meliton Lequesa, juez de primera instan-

cia de Almería, D. Tomás Juan y Sosa, de la Roda, y D. Hilario Pina, de Jerez de la Frontera.

—D. Tomás Rodríguez Sopena ha sido nombrado juez de primera instancia de Almería.

—D. José María de Tobs ha sido nombrado juez de la Roda, y ha ocupado la vacante que está en Alcazar de San Juan, don Peseval Gil y Gomez.

—D. José Gonzalez Perez ha sido nombrado juez de primera instancia de Jerez de la Frontera.

—D. Domingo Pacheco y Serrato ha sido nombrado juez de Yecla.

—D. Fernando Ruiz de la Fuente ha sido nombrado oficial del archivo de Supleno Tribunal de Justicia.

—El secretario de la Audiencia de Caceres, D. Juan Ramon y Moncán, ha hecho renuncia del expresado destino, y dicha ha sido admitida.

El 17 por la tarde han salido SS. MM. para el real sitio de San Ildefonso, según estaba anunciado oficialmente. El señor ministro de Gracia y Justicia acompañará a la real familia durante la jornada.

—Diga un periódico de Madrid, copiando del Comercio de Alicante:

—«A consecuencia de una correspondencia de Madrid que publica el Diario de Alcala, ha sido preso el director de dicho periódico, D. Agustin Ferran, contra quien se instruye causa por los tribunales militares.»

El 19 se ha publicado el siguiente importante bando del capitán general de Castilla la Nueva:

«Madrileños: Los ánimos empiezan a serenarse de los horrores de la tempestad pasada, y no querrá Dios ahiguirnos mas con su justicia. La de los hombres ha impuesto a los criminales un terrible castigo, y la clemencia de la Reina templó ya el ardor de la pena con el benigno riego de su bondad acostumbrada. El soldado recobra su habitual disciplina (estoy seguro de ello) y la autoridad, ya sin desearlo, y cuenta con vosotros, padres de familia, jefes de talleres, de comercios y de industrias, para restablecer del todo el público sosiego, que en vano sin vuestro cordial y espontáneo auxilio podría moralmente renacer la infortunada alma de que sois los primeros necesitados.»

Para conseguir aquel término deseado, empiezo recordándoos que aun se halla sin cabal cumplimiento el art. 1.º del bando publicado por mi antecesor en 22 de junio último, relativo a la entrega de armas; y siendo tan necesario recoger las muchas armas del Estado que se estrajeron del Parque, y las que los

(328)
y por lo que se levantó con el alba. ¡Cosa estraña! por la primera vez desde hacia varios dias, titubó antes de abrir su balcon y mirar si estaba allí el ramo de violetas.
Solo se decidió al cabo de una hora de estar levantada.
¡Decepcion!
Por vez primera el balcon estaba viudo de su ramillete.
Entonces Melania se hizo este razonamiento singular:
—Si el ramo viniera de él, por qué no lo habria puesto hoy, habiéndome visto ayer!
Y Melania frunció sus negras cejas y se mordió sus labios rojos de despecho.
—Felizmente, pensó, mi amigo Oliverio va a venir. Otro que tal, que me ha de lo otro enigma que adivinar. Tiró de la campanilla.
—Mariquita, dijo a su doncella, envíame V. a Juan.
Cuando llegó el criado le dijo:
—Vaya V. a la calle de Helder, a ca-

(329)
sa del señor Oliverio Beaucheno, y dígame V. que mi padre le espera a almorzar.
El criado salió. Melania se puso a pensar de nuevo en el ramo de violetas.
Pero Juan volvió precipitadamente.
—¡Ay! señorita, si V. supiera... Qué desgracia!
—¿Qué hay?
—El señorito Oliverio se ha batido esta mañana.
Melania lanzó un grito.
—Acaban de traerlo, continuó Juan. Dicen que puede morir.
Melania se había puesto ya el sombrero y echádose una mantileta sobre las espaldas.
Quería como una hermana a aquel joven, del cual no habia querido ser la esposa.
—¿Pero con quien se ha batido?
—Con M. Beltran de Morlux.
Melania arrojó un nuevo grito.
En seguida se lanzó fuera de su habitacion y corrió a casa de Oliverio, sin

(332)
momento, sofierrado, se alzaba de pronto, decidido a luchar con la tormenta. Era además un hábil financiero de elevada inteligencia, y que encontraba súbitos recursos en los momentos desesparados.
Pasó una hora con la cabeza entre las manos, entregado a una profunda meditacion.
Tiró despues de la campanilla y mandó que fueran a buscar a su cajero Hipólito Legrand.
—¡Si no está aumen en la oficina, dijo, que vayan a su casa!
Eran apenas las ocho de la mañana, y el cajero no podia en efecto haber llegado aun.
Como la mayor parte de los empleados casados y con poca fortuna, Legrand vivia en las afueras.
Habítaba en Batignolles, calle de la Iglesia.
Fueron allá corriendo; pero ya eran las nueve dadas cuando llegó a casa del banquero.
M. de Valbonne habia ya madurado

(325)
Gaston, al oír estas palabras, estuvo a punto de caer de espaldas.
XXII.
La señorita de Valbonne habia ido de baile y no habia vuelto sino a las altas horas de la noche.
Sin embargo, a las nueve de la mañana saltó de su lecho sin auxilio de su doncella, y envolviéndose en un peñador se acercó toda pensativa al lado de la chimenea.
La causa de la preocupacion de Melania era asaz singular.
Provenia de su fortuito encuentro de la víspera con Gaston Lorient.
Desde la aventura de la Marche, Melania habia pensado en su salvador mas de una vez. Primero habia estrañado que no hubiera venido a verla; despues, al encontrarlo la antevíspera en una alameda del bosque, su cabeza habia acariciado una idea descabellada.
—¿Quién sabe, se habia dicho, si el

42

trastornadores del orden conservan con el propósito de llevar á cabo sus planes criminales.

ORDENO Y MANDO:

Artículo 1.º Concedo como último término para presentación de armas de fuego y blancas, y de todo efecto de guerra existente en poder de particulares, el de 48 horas, que acabará á las doce de la mañana del sábado 21 del corriente.

Art. 2.º La entrega podrá hacerse en los puntos señalados, que son: el gobierno militar, cuarteles de la guarnición y todos los cuerpos de guardia de la plaza.

Art. 3.º La persona que prefiera avisar la existencia de armas para que se recojan del punto donde se hallen dará conocimiento, dentro del mismo término señalado, al Excmo. señor gobernador militar de la plaza, cuya autoridad dispondrá la recogida.

Art. 4.º Ninguna persona que entregue armas ó aviso el punto en que existan para recogerlas, será molestada, ni aun interrogada sobre su procedencia.

Art. 5.º Pasado el plazo señalado en el art. 1.º se practicarán escrupulosas visitas domiciliarias.

Art. 6.º Serán responsables de la infracción y sometidos al Consejo de guerra como auxiliares de la rebelión, según está mandado en el art. 1.º del bando de 22 de junio, los jefes de familia en cuya habitación, buhardillas, sótanos y demas locales á su disposición se encuentren armas; los porteros de las casas en cuyos pozos, tejados ó puntos de uso común se hallen, y las personas encargadas del local en que sean habidas.

Madrid 19 de julio de 1866.—El capitán general, conde de Chaste.»

Los individuos de la legacion española en Marruecos que han ido á Fez á visitar al sultán son:

El excelentísimo señor D. Francisco Merry y Colon, ministro plenipotenciario de S. M. Católica; D. José Diosdado primer secretario de legacion; el doctor D. Francisco Esteve y Soriano, primer ayudante médico del cuerpo de sanidad militar, agregado á la misma; el reverendo padre fray Gregorio Martínez, misionero apostólico, y los jóvenes de lenguas, agregados tambien, D. Rodolfo Vidal y D. Antonio Orfila; además, en calidad de intérpretes, los moros empleados por España, Sid Almanzer Beromar, Sid Hamet el Morebet y Hache Hamet el Morabet.

La escampavía Balaer, del apostadero de las Baleares, aprehendió el día 9 del actual en la costa de Torrent de la Tanca siete Lufos de tabaco, sin reos.

Segun parte oficial, el gobernador superior civil de las islas Filipinas participa en 22 de mayo actual que no ocurre novedad en el territorio de su mando.

Al saber el Sultán de Marruecos que la legacion española pensaba ir á verle en Fez, se apresuró á mandar á Tanger á uno de sus principales caides que tiene cerca de sí, llamado Hasem-ben-el-Abbes, gobernador que ha sido por mucho tiempo de la ciudad de Tasa, que con otros cuatro caides de menor graduacion que la suya y con treinta moros de á caballo, escoltasen al representante español y su comitiva hasta llegar á la corte. Estos mismos traian de parte del sultán dos magnificas tiendas de campaña, para que el ministro español se sirviese de ellas, en el viaje. Otra escolta además que se com-

ponia de diez moros de á caballo, mandados por el caid de Tanger, sid Mohamed-el-ben-Casat, hermano del bajá del Rif, los acompañó tambien hasta la ciudad de Fez.

La gran tronada que descargó el domingo sobre la villa de Bilbao se extendió á mucha distancia, ocasionando algunas desgracias. Un rayo penetró en la iglesia de Miranda, cortó los brazos á un crucifijo y quebró los piés á la efigie de un santo. Otro rayo cayó en Izarra y mató á tres ovejas que se habian arrojado á una casa guareciéndose de la tempestad; otro rayo, en fin, que cayó en La zama, mató una mujer.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena, 17.—Ayer se celebró un gran Consejo de los ministros y de la familia imperial.

Las últimas condiciones de armisticio y de paz puestas por Prusia han sido declaradas inaceptables, y se ha resuelto que la guerra contra Prusia continuase enérgicamente.

Paris, 17.—El Monitor dice: «El príncipe Napoleon ha salido ayer encargado de una mision para Victor Manuel.

Berlin, 17.—El cuartel general prusiano está en Lundenburgo.

Las tropas prusianas se han concentrado en las orillas del Thaya.

Los austriacos han experimentado el domingo un nuevo descalabro. Se retiran de Olmutz.

Londres, 16.—La casa Birmingham Banking and Company ha suspendido sus pagos.

Darmstadt, 15.—Los prusianos se encuentran á este lado del Main cerca de Stockstadt, frente al octavo cuerpo del ejército federal. Espérase que mañana haya una batalla. Las tropas han abandonado esta poblacion, de donde se han sacado tambien los fondos del Estado. Muchas familias han abandonado esta ciudad.

Francfort, 16.—El Senado de esta ciudad ha dado una proclama, en la cual despues de tranquilizar á los ciudadanos sobre los peligros de la guerra dice: «El Senado continuará fiele á la confederacion, pero considera como cosa que responde á urgentes deseos una reforma en la Constitucion federal, la ereacion de un fuerte poder central y el establecimiento de pueblos alemanes, estando dispuesto á auxiliar todos los esfuerzos que se dirijan á este objeto, y mientras no se realice felizmente la reforma federal, á mantener la independencia y la inviolabilidad de la ciudad libre de Francfort.

Manheim, 16.—El duque de Nassau ha llegado aquí la noche última.

Viena, 16.—Mr. Benedetti, embajador de Francia en Prusia, acaba de llegar aquí.

Viena, 16.—Las noticias de Berlin que hablan de una agitacion creciente en Hungría y de la aparicion en muchos puntos de insurrectos armados, están desmentidas oficialmente.

La mejor prueba de los sentimientos de las poblaciones húngaras se encuentra en la eleccion que se ha hecho de la residencia de Buda para la mayor parte de los miembros de la familia imperial, en la asluencia de voluntarios húngaros bajo las banderas del imperio, y en el repetido ofrecimiento de los antiguos

oficiales superiores del ejército húngaro para combatir contra el enemigo comun.

Es ademas seguro que se prepara en Hungría un levantamiento en masa contra una invasion eventual de los prusianos. El gabinete de Berlin prueba al proplular falsas noticias que tiene poca confianza en el éxito de sus armas.

Munich, 16.—Las negociaciones para el armisticio no empezarán en Viena sino despues de la llegada de las proposiciones francesas. Mr. de Baust, que llegó ayer aquí, ha vuelto á salir hoy para Viena.

Eisenach, 17.—La division de las tropas de Hesse Darmstadt atacó el 13 á la division Goben cerca de Lanfach, pero fué rechazada con grandes pérdidas por la brigada Wrangel.

El 14 las fuerzas reunidas de austriacos y de las dos Hesses han combatido en Aschaffemburgo contra la division Goben.

Los prusianos tomaron por asalto á Aschaffemburgo y arrojaron al enemigo al otro lado del Main, cogiendo muchos prisioneros austriacos. Las pérdidas de los prusianos relativamente pequeñas.

Berlin, 17.—Dicen de Bruun que el general Benedek, habiendo dejado de ser general en jefe del ejército austriaco del Norte, ha tomado el mando de un cuerpo de ejército.

Un agregado á la embajada francesa en Prusia ha sido enviado de aquí á Viena el 14.

La línea férrea de Bruun á Praga ha sido reservada para los trasportes militares.

Bruun, 13.—Los austriacos, activamente perseguidos, se retiran en direccion de Viena detrás del río Thaya.

A escepcion de Olmutz, toda la Moravia ha sido evacuada sin resistencia por las tropas imperiales.

El burgomaestre de Bruun ha publicado una proclama tranquilizando á los ciudadanos y elogiando la disciplina del ejército prusiano.

Bruun, 15.—Los austriacos han abandonado en parte á Olmutz.

La vanguardia del ejército del Elba ha ocupado ayer sin combate á Zuaym.

Mañana estará todo el ejército en las márgenes del Thaya.

Lundenburgo, 16.—El cuartel general del rey de Prusia estará mañana aquí.

El príncipe real ha salido ayer victorioso en un combate delante de Olmutz contra los sajones y los austriacos, que han perdido 16 cañones.

Espérase hoy un nuevo encuentro del primer ejército con los austriacos, que evacuan á Olmutz.

Francfort, 16.—El príncipe de Hesse, como se habia previsto, ha renunciado á defender á Francfort.

Los primeros destacamentos del ejército prusiano acaban de entrar en esta ciudad. Han sido acogidos por la poblacion reunida en las calles, sin manifestaciones hostiles.

Viena, 16.—Hoy se ha sabido aquí que la vanguardia prusiana está en Iglau y que los enemigos avanzan rápidamente en direccion á esta capital.

Se espera impedir la ocupacion de Viena. De todas partes se están concentrando tropas para combatir á los prusianos probablemente en las orillas del Danubio.

Aun en el caso de que Viena sea ocupada está decidido continuar la resistencia.

Espérase hoy aquí al archiduque Alberto y se tiene en él gran confianza.

El emperador sale de Viena y va á pesth donde los embajadores le seguirán.

Los empleados han recibido ayer puntualmente su paga trimestral.

Viena, 17.—Todas las fuerzas austriacas se concentran en Florisdorf, campamento atrincherado que defiende á Viena.

El ejército del Sur que acaba de llegar aquí, está lleno de entusiasmo.

Bruun, 15.—La sesta division prusiana ha partido á las 4 de la mañana para Ludemburgo con objeto de apoderarse del puente que une los ferro-cariles é interrumpir la comunicacion entre Olmutz y Viena.

La quinta permanecerá provisionalmente en Bruun.

Los austriacos acosados por el segundo ejército se retiran de Olmutz en la direccion de Presburgo.

La ciudad de Viena ha sido declarada ciudad abierta á peticion del ayuntamiento.

La sétima division sigue á la sexta en la direccion de Ludemburgo.

Munich, 15.—Corre el rumor de que se ha ajustado una suspension de hostilidades entre Prusia y Baviera. El gran duque de Hesse ha llegado aquí.

Berlin, 16.—El Monitor prusiano dice esta tarde lo siguiente:

«Las noticias publicadas por los periódicos, según las cuales Prusia exige como condicion para ajustar la paz la cesion de Bohemia y de Moravia, no tienen fundamento. Basta echar una ojea al mapa para comprender que la posesion de estos países, lejos de aumentar, debilitaría las fuerzas de Prusia.

Además los intereses nacionales no hacen desear esta adquisicion.

El objeto político de Prusia consiste solo en la organizacion de la confederacion y en la convocacion del Parlamento alemán.

La union de países que solo en parte pertenecen á la nacionalidad alemana, crearia obstáculos al establecimiento de un Parlamento alemán.

Las noticias recibidas sobre los movimientos de los beligerantes en Europa, adelantan bien poco á las ya conocidas.

Los dos ejércitos prusianos en Moravia marchan en dos columnas, y el día 13 entraron la una en Bruun y la otra en Zuaym. Con la primera iba el rey. La última envió inmediatamente sus avanzadas mas al Sur, hasta Ob-Hollabrun.

En virtud de este movimiento, las tropas del príncipe Federico Carlos estaban á dos jornadas de Viena y las del príncipe real á cuatro. Ignórase cuál será el punto de concentracion para reunirse ámbos ejércitos.

Se desmiente la concentracion de las tropas austriacas del Norte en Olmutz, y se cree que se reunirán todas ante los muros de Viena, dándose allí una furiosa batalla entre 500,000 soldados, animados los unos por sus recientes triunfos y los otros por la desesperacion y el heroismo excitados por el amor á la patria y el deseo de vengar recientes derrotas.

Por la parte de la Confederacion, la victoria alcanzada por los prusianos en Archaffemburgo, les ha hecho dueños de Francfort.

Los ejércitos bávaro al mando del príncipe Carlos y federal al del príncipe Alejandro de Hesse, están en retirada; pero se cree que reunidos puedan tomar la ofensiva.

El ejército italiano, sigue buscando en el cuadrilátero un ejército que no encuentra, por que no está allí, sino en Viena.

No se acerca, sin embargo, á las plazas fuertes, porque no entra en su plan sitiárlas.

Cartas de Munich aseguran que el gobierno bávaro, inclinándose á una pronta suspension de las hostilidades, trabajaba en Viena en sentido pacífico. Créese que las gestiones de Baviera no dejarán de tener influencia en las determinaciones de la corte de Viena. El viaje del ministro de Negocios extranjeros bávaro, Mr. de Pfordten, á Viena, se relaciona con estas gestiones.

En la madrugada del 30 de junio último hubo un gran incendio en el almacén de depósito de la calle de South William, de Nueva-York, en el cual habia almacenadas 521 pacas de algodón. El incendio se propagó con tal rapidez, que no pudo salvarse ningun efecto de los que habia en el edificio. Las pérdidas se calculan en millon y medio de reales.

En La Correspondencia general austriaca se leen estas líneas:

«El archiduque Alberto, acompañado de dos ayudantes de campo, llegó aquí ayer mañana por el ferro-carril del Sud á las seis y cuarenta minutos. El archiduque fué recibido en la estacion por todos los archiduques presentes en Viena, por el conde Crenneville, por el conde de Grunne y por algunos otros generales y oficiales de estado mayor. S. A. se fué directamente á su palacio, y habia sido recibido ya por S. M. el emperador á las ocho de la mañana.»

La Patria publica, á última hora, las siguientes líneas: «Ninguna respuesta oficial de Viena. Creemos poder asegurar por informes particulares recibidos esta mañana, que hay esperanzas fundadas de una solucion favorable. Fíansen tambien, que la respuesta del gobierno austriaco se adelantará á los acontecimientos militares que se aguardan en la orilla izquierda del Danubio.»

La cuestion de la cesion del Véneto ocupa tambien á la prensa inglesa, y el Globe y el Daily-News discuten sobre el derecho de Francia á aceptar el Véneto, habiéndose hecho la cesion en vista del armisticio, de modo, que no existiendo este la cesion queda anulada. Los italianos, pues, estan en su derecho, entrando en el Véneto y echando de él á los ocupantes si pueden, opinando ambos periódicos, que cualquier acto de Francia por parte del Véneto debe considerarse como una alianza entre ella y Austria.

Un periódico de Viena asegura que el gobierno austriaco no solo ha pedido la mediacion al emperador de Francia, sino tambien á los gobiernos inglés y ruso. Estos le ofrecieron inmediatamente sus servicios; pero sus esfuerzos no han tenido éxito favorable.

El Estandarte publica como últimas noticias la siguiente:

«Sabemos que el gabinete de Viena ha resuelto consultar á los gabinetes alemanes aliados de Austria acerca de las condiciones posibles de un armisticio, y de los preliminares de la paz, entre los cuales figura eventualmente la salida del Austria de la Confederacion, habiendo sido invitado para trasladarse á Viena con este objeto el ministro de Negocios extranjeros de Baviera, Mr. Vonder Pfordten.»

Un cronista de La Epoca escribe desde Paris que 20,000 operarios trabajan

misterioso ramo de violetas no proviene de él?

En fin, la vispera, hácia la una de la tarde, se lo habia tropezado bajo la puerta cochera de su casa.

¿A dónde iba?

Durante todo el día, su curiosidad habia estado vivamente escitada. Veinte veces habia errado por sus labios una pregunta, en tanto que sus ojos iban y venían al derredor de sí, y veinte veces la pregunta habia espirado sin salir de su boca. Por fin, cuando llegó la tarde, dijo negligentemente á su doncella que la vestia:

—¿Hay muchos inquilinos en la casa?

—¡Oh! sí, señorita.

—¿Quién vive encima de nosotros?

—Un agente de Bolsa.

—¿Y encima?

—Una señora de edad.

—¿Y aun hay dos pisos mas?

—Sí, el cuarto está desalquilado.

—¿Y el quinto?

—Lo habita un platero.

prenta de un diario de la mañana, en la cual se habia procurado inteligencias, y de donde traia el boletín telegráfico.

Aquel día, el banquero estaba tan preocupado al recogerse, que no pensó en pedir el boletín que se hallaba, no obstante, bajo sobre en casa del portero.

Pasó el resto de la noche presa de la mas viva ansiedad, y por la mañana al amanecer pidió sus periódicos.

El primero que le cayó entre las manos fué el Journal des Debats.

A la cabeza del artículo de fondo habia estas dos líneas:

Despacho telegráfico.—Los austriacos han pasado el Mincio. Se batan en Italia.

El diario se le escapó de entre las manos:

—¡Soy hombre perdido! murmuró. Pierdo mas de dos millones con esta declaración de guerra.

M. de Valbonne estaba dotado sin embargo de una rara energía; abatido un

pensar en lo extraordinario de su accion.

Al volver del baile á donde habia conducido á su hija, M. Valbonneté de Valbonne no se habia acostado.

Habia vuelto muy preocupado y se habia encerrado en su despacho.

Nunca, quizás desde que estaba lleno de misteriosos cuidados, se habia visto el banquero tan sombrío ni tan agitado.

Era que en el baile de donde volvia habia hallado muchos militares y hombres políticos, todos tan preocupados como él y convencidos de que la guerra era inminente.

Y si la guerra estallaba antes de fin de mes, M. de Valbonne, según se recordará que le habia dicho á su cajero, estaría medio arruinado; de tal modo se habia interesado en el alza.

Hacia ya algunos días que un empleado de su casa tenia orden de ir á la im-

—¿Joven, ó padre?

—Son dos, padre é hijo. El padre está todo cano.

El hijo es un muchacho de unos veintidos años.

Melania no dijo ni una palabra mas. Pero dos horas despues, dijo al ayuda de cámara mientras que bajaba el estribo del coche, y su padre se ponía los guantes para acompañarla al baile:

—Juan, ¿has notado ese joven que me saludó esta mañana?

—Sí, señorita.

—¿Lo conoces?

—Sí, señorita, es un vecino de casa, el Sr. Gaston Loriot.

—¡Ah! exclamó Melania.

Y subió á su carruaje, tan preocupada, que al salir no vió á Gaston, que estaba al paso.

Sin duda fué á causa de las revelaciones de sus criados por lo que Melania no se divirtió en el baile, por lo que estuvo distraida mientras que hablaban con ella y la hacian la corte, por lo que no durmió aquella noche,

constantemente en el palacio que se construye en el campo de Marte...

Gaceta.

Procesion.—Hoy tendrá lugar la que varias veces hemos anunciado para trasladar la imagen de Ntra. Sra. del Carmen desde la iglesia de S. Cayetano...

la puerta del Rincon. Otras, magnificas construcciones contra el viejo lienzo de la muralla. Otras, paseos ó hipódromos en el centro.

lebrado con fiestas el triaño del Callo y se han dedicado recuerdos á este importante hecho de nuestra marina.

Secretaría.—Se halla vacante la del Ayuntamiento de Belmez, dotada con 650 escudos anuales.

de dote un cuarto?—¿Qué hará? Yo estoy continuamente viajando, y gano mi vida con enseñar monstruos y otras curiosidades...

Boletín religioso.

Hoy.—Sta. Maria Magdalena, penitente. Mañana.—S. Apolinar, obispo y mártir. Y S. Liborio, obispo y confesor.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLESA DE MADRID. Cotización oficial del 18. Consolidado 36,40. Diferido 32-50.

ha á las ocho y cuarenta y un minutos de la noche. El tercero, misto, sale de Málaga á las ocho y treinta minutos de la noche...

Otros carruajes. Empresa de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilár, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga...

Campanadas. Para Málaga y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las 8 de la noche.

CARLOTA, Juan de la Cruz. Posada del caño Vence-guerra. PORQUA y CAÑETE, Benito Garrido y Garrico.

Ferrocarriles.

De Córdoba á Sevilla. Sale el primer tren á las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 11 y 7 minutos.

Diligencias. Madrileña. El despacho se ha trasladado á la plazuela de la Compañía. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, des de las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo.

Franqueo de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella...

Obras de Paul de Rock. En francés y en español. Ademas de la completa coleccion que se encuentra en el despacho del DIARIO DE CORDOBA se han recibido ultimamente las siguientes: Una mujer con tres caras.—Un racimo de grosella.—Taqinet el probado y otras muchas.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo del Bascon, situado en la campiña, término de Santa Ella, con 180 fanegas de tierra de tercio; en la secretaría del Excmo. Sr. Conde de Gavia están de manifiesto las condiciones y precio que ha de ganar. 15-40

Depósito de pianos. En la calle Comedias núm. 25 los hay de venta y tambien se alquilan.

Traslacion. La tintoreria francesa de la calle de San Francisco, se ha trasladado a la calle de San Pablo núm. 43.

Prontuario de la Administracion municipal, con modelos y formularios para todos los actos y servicios a que son llamados los Alcaldes, Ayuntamientos, sus secretarios, Juntas locales de ensenanza y Maestros de Instruccion primaria, por D. Eusebio Fréixas y Rabasó. Formará un tomo de 700 á 800 páginas, y se publicará en cuatro entregas. Su coste total será de 40 rs., pagados al hacerse la suscripcion. Se suscribe en el despacho de este periódico.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Nuevas publicaciones. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA se ha recibido un extraordinario surtido de obras escritas en francés, procedentes directamente de Paris de las librerias de L. Hachette y compañía y de Michel Lévy. Entre otras muchas se encontrarán las siguientes:

- Oeuvres complètes de Moliere
Id. id. de Blaise Pascal.
Id. id. de Boileau.
Id. id. de Montesquieu.
Angélica Kauffmann.
Voyage du Jeune Anacbasis en Grèce.
L' Héritage (dick Tarleton) roman Anglais.
La Petite Dorrit, roman Anglais.
Le Magasin D'Antiquités, roman Anglais.
Vie et Aventures de Martin Chuzzlewit.
Il y A Deux ans, 1854-1856.

Sustituto. Se desea encontrar uno que sirva en el ejército por la quinta del presente año. Se tratará de las condiciones con D. Ramon de Torres y Codes, calle de la Esparteria.

Venta. Se hace de la casa núm. 3 calle del Zarco, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redaccion de este periódico darán razon de quien es su dueño.

Libro. Prontuario médico de quintas para el uso de los profesores de medicina y cirugía civiles y castrenses, por el doctor don Pascual Pastor: quinta edición: establecimiento corregida y aumentada. Se vende en la libreria de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él: se venden a precios muy equitativos en el despacho de este periódico.

RETRATOS de don Casto Mendez Nuñez, don Miguel Lobo, don F. Topete, don C. Valcarcel, don M. de la Pezuela, don C. Alvar González, don G. del Campe, don J. Navarro, don L. Ferry, don F. Castellanos y de la tragata Numancia; todos reunidos en una tarjeta se venden en el despacho de este periódico a 4 rs. una.

Barato. En la calle de San Hipólito núm. 4 se venden patatas de gran tamaño, sanas y separadas todas las menudas, dándose la arroba a 5 rs.: se esperarán a este precio en todo el presente mes. 15-8

Venta de losetas. Las hay de alabastro y pizarra de varias dimensiones y figuras, a precios económicos: en la casa número 47 calle de Pedregosa, pueden verse las muestras y tarifa de precios. 8-6

Papel a precios de fábrica. Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay papeles del Reino y extrajeros de la mejor calidad, continuos y de línea, así como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs. en elegantes cajas, conteniendo: Cien cartas de papel inglés, canto dorado. Cien sobres correspondientes. Doce plumas de acero. Un porta-plumas. Una caja de oblates. Un lapicero. Un frasco de tinta. Una pastilla de cola de boca. Una falsilla. Una barra de lacre. Una caja de polvos de colores. Una pastilla de goma para borrar. Una pastilla de jabón. Un par de gemelos.

Pérdida. De una dehesa de la Remonta se ha estaviado un potrillo entero, torcillo, de tres años, con seis cuartas y once dedos de alzada y con el hierro M. propio de Don Francisco Marquez, vecino de Montilla, y que estaba acogido. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo al referido señor, quien dará una gratificación. 6-1

Venta. Se vende la hacienda llamada Concepcion, en el arrecife de la Sierra, a 5 kilómetros de la capital, con mil pies de olivo y arb. les frutales: casa núm. 2, en el Altillo de Santa Marina, con ocho habitaciones. Para tratar de su venta, en la calle de S. Pablo núm. 8. 4-1

Traspaso. Se hace del establecimiento de bebidas que está situado en la calle del Tesoro núm. 6: la persona que quisiese tratar de dicho asunto pasará a la misma casa desde las 10 de la mañana en adelante.

Aranceles de Aduanas. Ultima edición. Se acaban de recibir en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867 se arriendan los cortijos siguientes: el nombrado Garabato bajo, situado en la campiña y término de Santa Ella, con 180 fanegas de tercio; y el del Valle alto, en la campiña y término de Montoro, con 120 fanegas de tercio igualmente se arrienda desde el día una casa principal acristalada, con jardín y agua de pie, calle Jesus Maria núm. 4, en esta Ciudad. En la secretaría de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos se tratará. 15-14

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 24, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, a los precios siguientes:

- Una cartera a 6 mrs.
Docena de id. a 45 ctos.
Gruesa de id. a 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 10 gruesas en adelante, se les harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse a los antiguos precios.

Fotografías mágicas. Se acaba de recibir un gran surtido de esta clase de fotografías que tanto llaman hoy la atención en Paris.

Con algunas gotas de agua, cualquiera produce al momento una fotografia bonita y duradera para un album, y se procura una distraccion curiosa y recreativa.

Solamente se venden paquetes, conteniendo doce fotografias a 46 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Tratado práctico de Caminos, por don Joaquin Montero. Contiene todo lo concerniente al trazado, ejecucion y conservacion de los caminos, por demostraciones sencillas y claras, aplicadas al arte y despojadas de todo lo de difícil comprension. Se le ha adicionado el Nomenclator de Ferro carriles. Esta obra es útil a todos los empleados del ramo de caminos y de ferro-carriles, a las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos. Se vende a 16 reales en casa de su autor, calle S. Pablo núm. 24 y en la redaccion de este periódico.

Retratos. El del Excmo. Sr. general D. Casto Mendez Nuñez, comandante general de la escuadra que opera en el mar Pacifico. Se vende en la libreria de D. Francisco Lozano. 4-3

Almoneda. La hay de varios muebles convenientes para un establecimiento, en la calle de los Aflijidos núm. 46, zapateria. 4-3

Venta. Se venden unos armarios y mostrador en buen uso: en la casa número 86 Carrera del Puente se pueden ver y en la misma darán razon. 4-3

Venta. La de la casa núm. 3 calle de Carreteras, en esta capital; en la del Baño, parroquia de San Pedro núm. 1, se da razon. 4-3

Jubilco de la Porciuncula. Su historia, indulgencia y requisitos para ganarle. Se halla de venta a cuatro cuartos cada ejemplar en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34. 4-3

Venta. La casa número 5 plazuela del Juramento ó traviesa de la plazuela del Tabor a la calle Carreteras: para informarse con don Angel Oauna, donde obran los títulos. 4-2

Venta. La persona que desee adquirir por el término de un año, a contar desde 1.º del presente mes, el estiercol que producen los caballos de la Guardia civil que existen en esta capital, podrá avistarse con el capitán de la fuerza para tratar las condiciones de su ajuste, en la casa-cuartel de la misma, desde las diez de la mañana a las dos de la tarde. 4-2

Asientos. En el despacho central del ferro-carril de Córdoba a Málaga, situado en la Plazuela de la Compañía, se dan asientos hasta Lucena, por el ferro-carril hasta Aguilar y de allí a Lucena en los omnibus que tiene establecidos la empresa. 4-2

Venta. En la carrera del Puente casa núm. 307 se venden varias puertas-ventanas, con batidores y cristales, y una columna de hierro. 4-2

Aviso al público. En la calle del Ayuntamiento núm. 8 se ha establecido un barato a cargo de un comisionista de las fabricas mas acreditadas de Valencia, Zaragoza y Barcelona, con un elegante surtido de abanicos, hastones, sombrillas, quitasoles, envolturas, escopetas, revolvers, corbatas, gorras y otros artículos de novedad, en los que encontrarán elegancia, baratura y cuanto se pueda desear en este comercio. 4-3

MEDICAMENTOS FRANCESES EN BOGA

De venta en PARIS, 7, calle de La Feuillade

EN CASA DE MM. GRIMAULT Y C.º Farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon

Depósito en Córdoba, en casa de D. Diego Raya

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO JARABE DE RABANO IODADO GRIMAULT Y C.º FARMACEUTICOS EN PARIS

El mas poderoso purgativo... el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao... el Jarabe de Rabano Iodado de los Sres. Grimault y C.º, farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon.

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO GRIMAULT Y C.º FARMACEUTICOS EN PARIS

Nuevo tratamiento preparado con hoja de MATICO, árbol del Perú, para la curacion rápida e infalible de la gonorrea, sin temor alguno de estrechez del canal ó de inflamacion de los testículos.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA GRIMAULT Y C.º FARMACEUTICOS EN PARIS

La Pepsina es un feliz descubrimiento científico... posee la propiedad de hacer digerir los alimentos, sin ninguna fatiga para el estómago ni los intestinos.

ENFERMEADES DE PECHO JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL GRIMAULT Y C.º FARMACEUTICOS EN PARIS

Hace siglos, médicos y sabios han procurado encontrar un medicamento que pudiera curar las enfermedades del pecho, pero todas las investigaciones sobre el particular han fracasado.

POSFATO DE HIERRO DE LERAS DOCTOR EN CIENCIAS INSPECTOR DE LA ACADEMIA DE PARIS

No existe medicamento ferruginoso tan notable como el Fosfato de Hierro líquido de Lerax; así es que, todas las notabilidades médicas del mundo entero lo han adoptado con un empeño sin igual.

ENFERMEADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda, FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas. Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Ventas al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. En Sevilla, Sr. D. Francisco G. Otero y Sra. viuda de Troyano.

REALIZACION Y LIQUIDACION GENERAL DE GENEROS DE OPTICA, A PRECIOS FIJOS.

El señor Estra de Berdot, óptico, discípulo de los mejores profesores de Paris.

UN BUEN SURTIDO de queredos de oro y plata sobredorada y blanca, concha, búfalo, goma y acero templado, todos del mayor gusto, para señoras y caballeros. Id. de gafas para las vistas causadas, miopes y cataratas. Id. de cristal de color de humo de Londres, para conservar la vista a la luz artificial. Id. Flint-Glass de Bohemia. Id. de roca y de aguas de todos grados. Lentes de mano para leer toda clase de letra por menuda que sea. Cristales para cosmorama. Barómetros. Pantómetros. Cartabones. Brújulas. Medidas para agrimensores. Niveles de aire. Microscopios Raspail y otros. Multiplicadores. Metros. Gradadores de aguardientes, vinos, ácidos, mostos y legías. Gemelos marinos de tres cambios; que alcanzan siete leguas en el campo y ocho en el mar. Anteojos de larga vista, de todas dimensiones y otros llamados a lo Napoleon. Gemelos y duquesas americanas de varios gustos, para teatro. Termómetros para adornos de salas y para viaje. Higrometros. Grafómetros. Teodolitos de 2.000 á 3.000 rs. Niveles de Gol. de 4.000 á 2.000 rs. Un microscopio solar, que aumenta los objetos diez millones de veces; una pulga se ve de dos metros de largo y uno de ancho, su valor 2.000 rs. Brújulas con antejo tripode. Estuches de matemáticas, de diferentes clases y tamaños. Buen surtido de Esteroscopos en forma de cartera para bolsillo y otros. 5.000 vistas para los mismos, de todas clases y gustos; transparentes, color y negras; las hay de 12 rs. docena en adelante. Album y cuadros para colocar retratos, de diferentes tamaños, precios y clases. Cajas para colocar anteojos de todos gustos. Microscopios de relojería. Anteojos para viaje. Espejos de aumento y cara natural. Relojes-despertadores de varias clases. Escuadras. Reglas, etc.

Precios de los anteojos para vistas cansadas y miopes, y cataratas. Cristales de roca con armazon de oro, 220 rs., sean queredos ó gafas; los mismos cristales con armazon de plata sobredorada, 140 rs. Con armazon de plata blanca, 100. Con armazon de concha, 90. Con armazon de acero, 80. Cristales de Flint Glass, de Bohemia con armazon de acero, 40 rs. Cristales Bistach blanco de Paris, 24. Cristales de aguas, 16. Cristales mas ordinarios de 6, 8 y 12 rs. para vista cansada. Se cambia y compone toda clase de anteojos, queredos, etc., y las reparaciones se hacen a precios muy baratos. Se compone tambien toda clase de instrumentos de óptica. Vive calle Arco Real núm. 47.

Madera y materiales. Madera de castaño criada en la hacienda del Bañuelo. Depósito de cal viva y muerta superior, procedente de las canteras de piedra franca y cantera de Vista Hermosa, a los siguientes precios:

Table with 2 columns: En depósito, En obras. Rows include Metro de cal viva, Caliz de cal muerta, Fanega de cal para blanquear, Cargas de mampuesto gruesa, Id. de picadura.

Sillera sacada por cuenta del consumidor, la carrilada en cantera, a 4 rs. - Mamposeria id. id., 3 y 1/2

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la cantera, 48 calle de las Barras, por cédulas firmadas por los interesados, y su pago será al fin de cada mes.

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacio público de entrada, con tres cocheras, porteria alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guardarnés, pajar y dos grandes graneros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso a grandes salones y demás habitaciones, toda acristada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 6 de la tarde

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las males condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los resultados y beneficios resultados que al fumador produce, le hacen a porfia cada vez más reconcomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografía de D. Faustó Garcia Tena, uno representante en toda la provincia de Córdoba. Refrescos en polvo, como se usan en Madrid y Francia. En la horrefateria madrileña situada frente a la parroquia de San Andrés, en el cuenco al Realajo, núm. 73, hay un gran surtido de refrescos de malvavisco, almendra, naranja, limón, zarzaparrilla, avellana, almendras tostadas, arroz, chufas y cebada, al precio de 4 rs. libra, 24 cuartos la docena de pastillas y 4 cuartos el cuartillo de refresco de cualquier clase con dos mere gues. En el mismo establecimiento se hacen dulces finos para encargos, y para la venta se despachan a 4 rs. libra. Tambien se encuentra un gran surtido de fideos de todas clases y arroz a 42 cuartos libra. 19-45

ALBUM DEL BUEN HUMOR. Coleccion escogida de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., recopilados por un habitante del otro mundo.

Esta obra forma un lindo tomito de 224 páginas de impresión, con multitud de grabados, y se vende a seis reales en Córdoba, en la imprenta del DIARIO. Arrendamiento. Se hace de la casa principal núm. 404, calle de Isabel II, desde San Juan próximo. El bombardeo del Callao y de Valparaiso. Dos polkas militares dedicadas a la Marina Española: se venden sueltas a 5 rs. y unidas a 8, en el despacho de este periódico. Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo: cinco tomos en 120 rs. Se venden en el despacho de este periódico.

Para los baños de Santa Ella. Saldrá de esta Ciudad un carro bien acondicionado todos los Jueves, que conducirá pasajeros y equipos. Se despachará en la Posada Nueva de la calle de S. Pablo.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa atarazana con segundo piso es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 6 de la tarde.

Anuncios en las estaciones del ferro-carril de Córdoba a Málaga. Se reciben en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Pérdida. La de una bestia mayor, roma, pelo castaño claro, cabeza entrecana, de edad avanzada y los lados de los costillares blancos. La persona que sepa su paradero avisará a Belmez al Alcalde A.º, para entregársela a José de Vega Gomez.

Venta. Se venden varios libros y puertas, en la calle de los Angeles número 7.

Pérdida. El jueves 19 se extravió en la estación del ferro-carril una silla de mano, negra, con un lunar blanco sobre el cuarto trasero y otro en la punta del rabo. La persona que la hubiese encontrado se servirá avisarlo en esta redaccion, donde se le dará quien es su dueño, el que dará una gratificación.

Almoneda. Se hace de varios muebles en la casa núm. 20 calle de José Rey, antes Santa Clara.